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本报讯 经开区瑞春小区
3#地块和 4#地块棚户区改造
PPP项目日前在郑州市公共资
源交易中心顺利完成政府采购
招标工作，标志着经开区政府
和社会资本合作项目成功实现
百分之百落地。

PPP模式是当前公共基础
设施、公共服务领域投融资的
主渠道，也是深化投融资改革
的重要内容。以PPP模式进行
棚户区改造，不但解决了居民
实际的住房需要，改善了居民
住房条件，切实将政府的关怀
落实到广大居民身上，体现了
以人为本的执政理念。同时在
市场竞争体制下引入社会资
本，实现资源的优化配置，充分
发挥社会资本的专业分工优
势，利用其融资、专业、技术和
管理优势，提高公共服务的质

量和财政资金使用效率。这两
项目的建设，将成为郑州经开
区棚户区改造的亮点工程。

正是因为经开区严格PPP
项目入库筛选流程，在方案审
批、合同谈判等环节深耕细作，
把急需的、合适的 PPP项目认
真挖掘出来，摒弃短平快的融
资模式、建设模式、绕道模式，
才能在全国PPP项目落地率不
足 1/3的大环境下实现经开区
PPP项目100%落地。

PPP项目技术复杂、涉及
面广，两个项目开标时间比较
长。在经开区管委会领导的大
力推动下，在各相关部门的积
极配合下，顺利完成了两个项
目的招标落地工作，为经开区
PPP项目的发展提供了宝贵的
经验。
记者 李无双 通讯员 韩佳佳

本报讯 6月29日下午，航空
港实验区管委会副主任，经开区
党工委书记、管委会主任樊福太
带队调研经开区教育事业发展
情况。经开区党工委委员、管委
会副主任李国立，经开区党政
办、人事劳动局、财政局、房管局
等单位主要负责人，教文体局党
委班子成员及相关学校校长代表
参加调研。

樊福太一行来到经开区实验
中学、六一小学，详细询问学校的
办学规模、学校基础建设、教师队
伍建设及教育教学开展等情况，
并走进教室、社团功能室、报告
厅、室内体育馆等处，查看教学设
施配备情况，了解学校在师资配
备、教育教学活动等方面存在的
困难。

随后，樊福太召开教育座谈

会，详细听取了经开区教文体局
局长关希哲就如何推进品质教
育、打造品牌经开的工作汇报，还
向与会的6位校长代表逐一了解
各自学校的办学思路、学校发展
及问题建议。

座谈会上，经开区党政办、人
事劳动局、财政局、房管局等部门
主要负责任人也就全力关心支持
教育事业进行了发言和表态。

樊福太在总结讲话中对经开
区教育扎实推进基础教育均衡，
努力提升辖区办学质量等方面取
得的成绩给予充分肯定，对存在
的困难和问题提出了意见和要
求。就如何提升经开区教育整体
水平，办好辖区群众满意的教育，
他指出：一是学校要科学布局、改
善办学条件。要按照经开区整体
发展规划，优先保障和发展教育，

前瞻性地规划好学校布局。二是
要提高教学质量，打造经开教育品
牌。要把主要精力全部投入到加
强教学研究、提升教育教学质量上
来。要树立远大目标，用科学的方
法，通过校内挖潜、借力发展等方
式，提升辖区办学水平和自身发展
能力，让教育质量与经开区经济发
展相匹配。三是要规范教师管理，
营造良好风气。要教育引导教师
不忘教书育人的初心和使命，言传
身教、立德树人，当好学生成长的
引路人。要不断提高教师地位待
遇，努力解决教师困难，让他们安
心教学。要通过制度化、常态化的
措施，从小、从严、从细、从实，提升
师德与师能，激发教师队伍爱岗敬
业、创新进取的激情与活力，营造
干事创业的良好氛围。
记者 王赛华 通讯员 薛宁 文/图

樊福太带队调研经开区教育事业发展情况

优先保障和发展教育 规划好学校布局

本报讯 为深入推进全区夏
季火灾防控工作，7月 3日上午，
经开区管委会党工委委员、纪工
委书记武斌带队督导全区隐患
区域暨夏季火灾防控工作，区公
安分局、党政办、办事处、政法
委、社管办、督查室及消防大队
等职能部门负责人参加了此次
督导检查。

在检查中，武斌一行分别深
入华磊置业（中国邮政物流中心）
及毛庄居民安置点等单位场所，
首先听取了各单位场所消防安全
责任制落实、消防设施运行状况
及各项应急预案的制订等情况汇
报；并详细了解了各单位消防安
全现状、使用性质、消防设施是否

完好有效、疏散通道和安全出口
是否畅通以及单位员工“四个能
力”“一懂三会”掌握情况等。此
外，武斌指出，当前全区消防安全
形势严峻，各单位要严格落实《消
防安全责任制实施办法》相关要
求，加强单位内部重点场所、重点
区域消防安全管控，定期开展火
灾隐患自查自纠，在单位内部营
造良好的消防安全环境。

武斌说，要坚持对消防违法
行为和火灾隐患“零容忍”，按照
执法观念人性化、机制规范化、
手段信息化的思路，抓紧时间排
查火灾隐患。发挥基层派出所、
办事处、巡防等网格化工作机
制，健全机制、落实责任、加强火

灾隐患排查巡查，毫不懈怠，切
实将夏季火灾防控各项工作要
求落到实处。

各部门要相互支持、配合，
加大指导、督促和服务力度，主
动上门为全区社会单位出谋划
策，排忧解难，帮助社会单位及
时消除隐患，提高社会单位消防
安全自我管理水平。各单位要
认真吸取近期重特大火灾事故
教训，对照单位内部火灾隐患薄
弱区域，从快从速开展火患自查
自纠，补齐“短板”，始终把火灾
防控工作放在当前各项工作的
重中之重，切实增强责任意识，
确保各项责任和措施落实到位。
记者 王赛华 通讯员 赵鹏

经开区领导带队督导全区隐患区域暨夏季火灾防控工作

消防违法行为和火灾隐患“零容忍”

本报讯 6月30日上午，航空
港实验区管委会副主任，经开区
党工委书记、管委会主任樊福太
召开中央环保督察“回头看”交
办问题整改推进会，经开区党政
办、环保局（攻坚办）、土地局、规

划局、经发局、征收办、建投公司
以及各办事处主要负责人参加
会议。

樊福太一行先后查看了中
央环保督察“回头看”各交办问题
整改落实情况，最后，樊福太指

出，各部门要切实抓好中央环保
督察“回头看”各项整改落实工
作，进一步举一反三，以更坚定的
信心、更扎实的举措，全面开展排
查落实，全力确保各交办问题彻
底整改到位。记者 李无双

樊福太召开中央环保督察“回头看”交办问题整改推进会

全力确保各交办问题彻底整改到位

经开区棚户区改造PPP项目成功落地
经开区政府和社会资本合作项目落地实现100%
全国PPP项目落地率不足1/3

本报讯 为加快推进经开
区重大项目的文物勘探工作，7
月3日上午，经开区召开重大项
目文物勘探协调会，经开区党
工委委员、管委会副主任李国立，
郑州市文物局、经开区教文体
局、国土分局、工信局、财政局、
商务局、物流园规划国土局、中
牟县文物局以及各重点项目服
务部主要负责人参加会议。

会上，各相关项目负责单
位分别介绍了各项目推进情
况，特别是在文勘前置准备和
场地整理中遇到的问题；郑州
市文物局和中牟县文物局分别
就近期在经开区各项目的工作
开展情况进行了介绍，并就有

关部门遇到的问题进行了讨论
和指导。

李国立提出，首先要对市
文物局驻经开区工作站以及中
牟县文物局这 3个月以来在经
开区的工作表示肯定和认可，
各相关单位和各项目服务部
在接下来的工作中一定要做
到文勘工作提前申请，一定要
按照文物部门的要求做好文
勘前的前置准备工作，加强与
文物部门的沟通联络，高度重
视、加快协调、相互配合，有问
题及时协调解决，共同努力完
成好全区重点项目的文物勘探
工作。
记者 卢尚卿 通讯员 郑然

经开区召开重大项目文物勘探工作协调会
做好全区重点项目文物勘探工作
各相关单位要及时协调解决问题

本报讯 7月 4日上午，经
开区党工委委员、管委会副主
任马良带队检查已审批项目企
业环保措施落实情况，区环保
局班子成员及相关科室工作人
员陪同。

马良一行先后查看了金域
临床、振华君润零部件、井上
华翔汽车零部件等 6家企业，
并就污染防治设施安装情况、

危险废物存放地点等方面进
行检查。

马良要求，各企业要高度
重视现场发现的问题，严格按
照期限进行整改落实，督查人
员要进一步加大巡查力度，及
时跟踪整改结果，全力确保已
办理环评手续企业各项污染防
治措施全部落实到位。
记者 卢尚卿

经开区领导检查项目企业环保措施落实情况
加大巡查力度
严格按照期限进行整改落实
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